
Gemeinde Besenthal 
Der Bürgermeister der Gemeinde Besenthal 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Besenthal am Mittwoch, den 27.03.2019; 
Dörphuus, Am Brink 3, 23899 Besenthal 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:35 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Schmidt, Florian  

Gemeindevertreterin 
Kröger, Doreen  

Gemeindevertreter 
Eberwein, Thomas  
Ladewig, Marko  
Mahnke, Andreas  
Nothof, Mihaly  
Rees, Björn  

Schriftführerin 
Benthien, Anke  
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Einwendungen gegen die Niederschrift vom 13.12.2018 
 
 

 

3)  Änderungsanträge 
 
 

 

4)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Sanierung "Wasserkrüger Weg" OT Sarnekow 
  



 
7)  Haushalt 2019 Freiwillige Feuerwehr Besenthal 
 
 

 

8)  Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie 2002/49/EG (ULR) in Schleswig-Holstein 
(Lärmaktionsplan) 

 
 

 

9)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Schmidt eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen und die Ge-
meindever- 
tretung beschlussfähig ist.  
 
 

  
2) Einwendungen gegen die Niederschrift vom 13.12.2018 
  

Herr Schmidt teilt mit, dass der Gemeindevertreter Herr Björn Rees nicht ab 
18.45 Uhr sondern ab 19.45 Uhr an der Sitzung teilgenommen hat. Weitere Ein-
wände werden gegen die Niederschrift vom 13.12.2018 nicht erhoben.  
 
 

  
3) Änderungsanträge 
  

Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  
 
 

  
4) Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Schmidt informiert über folgende Angelegenheiten: 
- Am 02.01.2019 fand die Bürgermeistersprechstunde statt. Zwei Bürger haben 
defekte 
  Straßenlaternen gemeldet. Die Leuchtmittel wurden bereits ausgetauscht. 
- Am 16.01.2019 wurde die Bürgermeister Dienstversammlung abgehalten. U. a. 
wurde 
  informiert, dass es einen Landschaftsrahmenplanentwurf  gibt, welcher ab 2020-
2022 
  in Kraft treten wird. In der Gemeinde Besenthal ist der Ortsteil Sarnekow mit 
öffent- 
  lichen und privaten Flächen  betroffen. Die Gemeinde Besenthal hat keine Zu-
stimmung 



  zu dem Landschaftsrahmenplan erteilt. Zu den betroffenen privaten Flächen 
haben 
  die Eigentümer selbst eine Stellungnahme abzugeben. 
  Ferner wurde auf der Bürgermeister Dienstversammlung von Herrn Birgel der 
Landes- 
  entwicklungsplan vorgestellt. Bei einem noch ausstehenden Termin soll Herr 
Birgel 
  aufzeigen, welche Baumöglichkeiten es innerhalb der Gemeinde Besenthal gibt.   
- Am 07.02.2019 fand die Bürgermeistersprechstunde statt. Es wurden keine An-
liegen 
  vorgetragen. 
- Am 26.02.2019 hat der Schulverband Büchen getagt. Es wurde dem Kreis zu-
gestimmt, 
   dass aufgrund der geringen Schülerzahlen die Grundschule Siebeneichen ge-
schlossen 
   wird. 
- Am 06.03.2019 fand die nächste Bürgermeistersprechstunde ohne Anliegen 
statt. 
- Am 19.03.2019 hat die Sitzung des Schulverbandes Büchen stattgefunden. In 
der  
   Grundschule Büchen werden zurzeit 407 Schüler beschult. Für das neue Schul-
jahr  
   liegen 85 Anmeldungen vor. Die Gemeinschaftsschule wird von 930 Schülern 
besucht.  
   Für das kommende Schuljahr werden wieder 5 neue Klassen mit je 30 Schülern  
   gebildet werden. Die Aufnahme von 25 weiteren Schülern wurde abgelehnt. 
   Dieses Jahr wird es an der Grund- und Gemeinschaftsschule keine Investition 
geben. 
   Aber es werden verschiedene Sanierungsarbeiten durchgeführt. 
   Für die Grundschule Siebeneichen soll noch der Beschluss gefasst werden, 
dass diese 
   Liegenschaft an die Gemeinde Siebeneichen übertragen wird. 
-  Am 23.03.2019 hat die landesweite Müllsammelaktion auch in der Gemeinde  
    Besenthal mit vielen Teilnehmern stattgefunden. Im nächsten Jahr soll die Ak-
tion 
    auch wieder durchgeführt werden. 
    Herr Schmidt gibt an, dass er die Mülltonne vom Dörphuus bei der Feuerwehr  
    aufstellen lassen wird, damit „Müllsammler“ nicht ihre eigene Mülltonne nutzen 
    müssen. 
-  Am 26.03.2019 fand die Sitzung der Jagdgenossenschaft statt. 
-  Der Amtsausschuss Büchen tagt am 28.03.2019. 
-  Die Kosten für die Straßensanierung „Am Brink“ können leider nicht auf alle 
Bürger  
   der  Gemeinde verteilt werden. Es werden nur die Anlieger mit den Kosten be-
teiligt.    -Die Gemeinde kann leider diese Kosten nicht alleine tragen. Aufgrund 
des ständigen 
  Wenden des Busses kann die Kopfsteinpflasterung der Straße „Am Brink“ nicht 
mit 
   Asphalt saniert werden. Die Kosten der Sanierung mit Kopfsteinpflaster  beträgt  
    rund 26.500,00 € zuzüglich Mehrwertsteuer.  
    Aufgrund der hohen Kosten wird daher von einer Sanierung zunächst abgese-
hen. 
  - Für  die Instandsetzung des Regenwassereinlaufes in der Dorfstraße in Höhe 
des 
    Grundstückes von Herrn Gothmann wurde von der Firma Lauenburger Stra-



ßen- und 
    Asphaltbau GmbH ein Kostenvoranschlag in Höhe von 980,00 € zuzüglich 
Mehrwert- 
    steuer abgegeben. Der Auftrag für die Sanierung wurde erteilt.   
        
 
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Herr Spalek fragt an, wie es zu der Schließung der Grundschule Siebeneichen 
kommen konnte und ob der Schulverband Büchen generell Handlungsfreiheit bei 
der Führung einer Schule hat. 
Herr Schmidt teilt hierzu mit, dass die Grundschule Siebeneichen ein pädagogi-
sches Sonderkonzept mit einer musikalischen Ausrichtung hatte. Aufgrund der 
geringen Schülerzahl wurden die Klasse 1-4 klassenübergreifend in einer Klasse 
unterrichtet. 
Da freie Schulwahl besteht, haben die Eltern hiervon Gebrauch gemacht, da evtl. 
das pädagogische Sonderkonzept bzw. der klassenübergreifende Unterricht nicht 
über- 
zeugt haben. 
Es ist eine gesetzliche Mindestzahl an Schülern vorgeschrieben. Da diese 
nicht erreicht wurde, konnte der Schulverband Büchen nur noch eine Stellung-
nahme 
zur Schließung der Schule abgeben. 
 
Herr Eberwein fragt zum  Sachstand der angekündigten Rettungswache nach. 
Herr Schmidt gibt hierzu an, dass Herr Steffen vom Kreis sich die Namen der 
Grund- 
stückseigentümer bzw. –anlieger geben lassen hat, dessen Grundstück für den 
Bau 
der Rettungswache in Frage kommt. Das Angebot, Land von der Gemeinde Be-
senthal zu pachten, wurde abgelehnt. Mit der Inbetriebnahme der Rettungswache 
ist nicht vor dem Jahr 2020 zu rechnen. Die Rettungswache wird durch das DRK 
betreut werden. Da es 
sich hier um einen gemeinnützigen Verein handelt, wird es keine Gewerbesteu-
erein- 
nahmen geben.   
 
 

  
6) Sanierung "Wasserkrüger Weg" OT Sarnekow 
  

Herr Schmidt berichtet, dass ihn Anwohner von der wassergebundenen Straße 
„Wasserkrüger Weg“ über den schlechten Zustand der Straße informiert haben. 
Daher hat er bei der Firma Götsch sich ein Angebot für die Sanierung des Weges 
geben 
lassen. Die Kosten inklusive Material und Mehrwertsteuer belaufen sich auf rund  
12.000,00 €.  
Da diese Kosten so hoch sind, will Herr Rees versuchen ein weiteres Kostenan-
gebot einzuholen.   
Herr Schmidt gibt weiter an, dass die Forstbetriebsgemeinschaft im nächsten 
Jahr mit 
der Abnahme von betroffenen Bäumen am Ende des „Wasserkrüger Wegs“ be-
auftragt 



werden soll. Dadurch kann der Weg besser abtrocknen und es würden weitere 
wetter- 
bedingte Schäden vermieden werden. 
 
 
 
 

  
7) Haushalt 2019 Freiwillige Feuerwehr Besenthal 
  

Herr Schmidt stellt den Haushaltsplan von der Freiwilligen Feuerwehr Besenthal 
für das Haushaltsjahr 2019 anhand der Vorlage vor, die jedem Gemeindevertreter 
vorliegt. 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. Herr Schmidt bittet um Abstimmung.  
 
Beschluss   
Die Gemeindevertretung Besenthal stimmt dem Haushaltsplan der Freiwilligen 
Feuerwehr Besenthal für das Haushaltsjahr 2019 in der vorgelegten Fassung zu.  
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
8) Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie 2002/49/EG (ULR) in Schleswig-

Holstein (Lärmaktionsplan) 
  

Herr Schmidt trägt die Vorlage vor, welche jedem Gemeindevertreter vorliegt: 
 
Die strategischen Lärmkarten zur Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie 
2002/49/EG aus dem Jahr 2012 wurden überprüft und überarbeitet.  Auf Grund-
lage dieser Lärmkartierung ist gem. § 47 d Abs. 5 BImschG der Lärmaktionsplan 
der Gemeinde Besenthal vom 13.12.2013 unter Mitwirkung der Öffentlichkeit zu 
überprüfen und erforderlichenfalls zu überarbeiten. 
Anliegend sind ein Entwurf des überarbeiteten Lärmaktionsplans der Gemeinde 
sowie die aktuelle Lärmkartierung beigefügt. 
 
In der Gemeinde Besenthal sind gemäß der Kartierung 4 Wohnungen mit ca.10 
Menschen betroffen die tagsüber einer Belastung von 55-60 dB(A) ausgesetzt 
sind. Diese Belästigungen wurden in den bisherigen Lärmaktionsplänen als Mi-
nimal bewertet und der Ausbau von Lärmschutzwänden, sowie eine Herabset-
zung der Höchstgeschwindigkeit befürwortet. Auch dies ist in den Überarbeiteten 
Lärmaktionsplan eingeflossen. 
    
Um der Öffentlichkeit die Möglichkeit der Mitwirkung zu ermöglichen ist der Lärm-
aktionsplan nun 1 Monat öffentlich auszulegen. Die Ergebnisse der Mitwirkung 
sind zu berücksichtigen und ggfs. In den Plan einzuarbeiten.  Für diesen Fall wä-
re über den Lärmaktionsplan neu durch die Gemeindevertretung zu beschließen. 
 
Weitere Wortmeldungen gibt es nicht. Herr Schmidt verliest die Beschlussemp-



fehlung 
und bittet um Abstimmung.  
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Besenthal beschließt den vorliegenden Lärmaktionsplan. Dieser 
soll für einen Monat öffentlich im Bürgerhaus in Büchen zur Mitwirkung der Öf-
fentlichkeit ausgelegt werden. Ergebnisse der Mitwirkung durch die Öffentlichkeit 
sind im Plan zu berücksichtigen, ggf. ist ein überarbeiteter Lärmaktionsplan zu 
beschließen. Sollten keine Stellungnahmen eingehen, wird der Bürgermeister 
ermächtigt, den Plan in vorliegender Form auszufertigen.  
 
 
Abstimmung: 
Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen.  
 
 

  
9) Verschiedenes 
  

Herr Schmidt informiert, dass die gesamte Gemeindevertretung Besenthal sowie  
Herr Niko Kröger den Wahlvorstand bei der Europawahl am 26.05.2019 bilden 
werden. 
Ferner teilt Herr Schmidt mit, dass die Eichenstämme jetzt abgeholt worden sind. 
Die Rechnung hierzu wurde bereits vor sechs Monaten beglichen.  
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Florian Schmidt Anke Benthien 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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